

Editorial

El pensar, escribir, analizar, profundizar, diversas temáticas socioculturales que se entretajan en el cotidiano transcurrir de los seres humanos quizás sea posible de hacerlo mientras existan actores sociales dedicados a la continua investigación, a buscar el por qué de las cosas, inquietos, sensibles, estudiosos y sobre todo su espíritu puesto al servicio de los demás.

Es esto lo que hace abordar aspectos tan humanos de la vida y tan impredecibles como la muerte, despertando sentimientos de tristeza, desesperanza y profundo vacío.

La presente publicación tiene un especial tinte de remembranza, añoranza y evocación... Es un merecido homenaje a un gran maestro y amigo que si no toda su vida, una buena parte de ella, la dedicó a una de las más antiguas e imprescindibles profesiones "La Enseñanza", "La Docencia"; la formación de personas y profesionales de las ciencias sociales y humanas: **HENRY MESA GARCÍA**, pedagogo e investigador, coordinador del espacio académico "Taller Cultura y Droga" y la publicación: "Revista Cultura y Droga" desde el año de 1997 gracias a la confianza depositada por el Sociólogo Jorge Ronderos Valderrama gestor de dicho proyecto, quien entregó en las manos del idóneo profesional los designios de dicha labor investigativa y académica.

Por azares del destino, **HENRY** ya no está entre nosotros, su vida trascendió a los planos de lo sobrenatural donde disfruta de la serenidad, la dulzura y la paz de quienes abandonan este mundo y desde allí, se convierte en la luz que resplandece este largo camino del conocimiento irradiada en todos sus compañeros, estudiantes, investigadores y en todas las personas que formaron parte de su vida.

Para los que no tuvieron la oportunidad y la fortuna de compartir con el "MAESTRO", aquí se plasma el perfil de una persona que dejó huella en claustros universitarios, escenarios deportivos y vida académica.

Nació el 13 de agosto de 1945 en la ciudad de Manizales. El mayor de siete hermanos, su infancia la compartió con la comunidad de Fátima, período en el cual se caracterizó por ser laborioso, inquieto, curioso, travieso. Sus estudios primarios los

realizó en la escuela Anexa, los secundarios en el Instituto Universitario de Caldas, cursó algunos semestres en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad de Caldas, sin encontrar satisfacción a sus expectativas intelectuales. Decide entonces desplazarse a la ciudad de Santafé de Bogotá donde empezó a construir los cimientos de su brillante carrera, se vincula laboralmente al Colegio Camilo Torres donde orienta el área de catequesis y se desempeña como Coordinador de Disciplina.

Ingresó a la Universidad Nacional de Colombia donde estudió Filosofía y Letras con énfasis en Antropología.

Contrae matrimonio con la Psicóloga Magaly Echeverry, como fruto de esta relación, sus dos hijos Henry y Mauricio, por los cuales luchó y se esmeró por dejar sembrada en ellos su mejor semilla: el conocimiento.

De regreso a su tierra natal se vinculó laboralmente con la Universidad de Caldas en la Facultad de Enfermería, pasando posteriormente al Programa de Trabajo Social, alcanzando la categoría de docente asociado adscrito al Departamento de Planeación y Desarrollo Regional.

De igual forma se vinculó como docente catedrático de la Universidad Cooperativa de Manizales (FUNDEMA). Hoy Universidad de Manizales, allí se desempeñó en las Facultades de Derecho, Contaduría, Educación Preescolar y Especial, Comunicación Social y Periodismo, y últimamente con más permanencia en la Facultad de Psicología y la Licenciatura de Educación Ambiental.

Se graduó como Magister en Filosofía y Ciencias Jurídicas en la Universidad de Caldas.

Otras actividades:

- Docente Maestría en el CINDE.
- Asesor de Programas para jóvenes en el Municipio de Neira.
- Docente Centro de Recepción de Menores.
- Secretariò de la Liga Caldense de Ciclismo.
- Vicepresidente de la Liga Recreativa de Ciclismo.
- Presidente Club Deportivo Universidad de Caldas.
- Integrante Junta Directiva Asociación de Profesores Universidad de Caldas (APUC).
- Coordinador Taller Cultura y Droga.
- Integrante Comisión de Investigaciones de la UPIC (Convenio UPIC - Universidades de Manizales).

A partir de 1995, se dedicó con ahínco a la Investigación Social, sobre todo en lo concerniente a las temáticas de Cultura Juvenil y consumo de psicoactivos.

Se destacó por ser un asiduo deportista. En su juventud practicó fútbol y posteriormente ciclismo, tenía una especial sensibilidad por los ambientes naturales, el paisaje y el ecosistema.

Degustaba con especial agrado de la música argentina y moderna, bailaba con cadencia y deleite el pasodoble, el vals, el fox, la milonga, el tango.

Desafortunadamente la muerte lo sorprendió en un período de esplendor investigativo, se aprestaba a iniciar un doctorado con la Universidad de la Habana (Cuba).

Un ser humano que dejó de brillar con su luz propia pero que encendió la llama de la sabiduría, el amor y buenos valores en muchos corazones.

La Investigadora Victoria Eugenia Vásquez Lara afirma:

Navegas por las grandes alturas del espíritu, a donde se llega con la más alta cualificación que el ser humano ha dejado en la tierra. Henry nuestro amigo, nuestro hermano, nuestro maestro. En las páginas de nuestras vidas has plasmado lo que todos nosotros, los colombianos de esta tierra debemos aprender y enseñar, la alegría de ser el mejor ser humano con los demás, siempre conciliador pero ante todo emprendedor, y la persona que nunca fue obstáculo para grandes y pequeñas realizaciones, hay que hacer las cosas amigo nuestro sin cansancio desde el alba de la vida hasta pasar la tarde y adentrarse un poco más hacia la nube, pase lo que pase nunca perder la esencia que Dios puso en nosotros, nuestra humanidad y eso Henry es lo que todo el tiempo nos estuviste enseñando.